

# EL REGENERADOR

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

CORRESPONDENCIA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Cáceres del Castillo, 106

Director Fundador: FRANCISCO FERNÁNDEZ MUÑOZ

Se publica los días 1.º y 15 de cada mes

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes . . . . . 0'25 ptas.  
Un trimestre . . . . . 0'80 »

## PIDIENDO LAS GRADUADAS

Cuando los grandes acontecimientos suceden, los pueblos se levantan de su estado de postración buscando ese hermoso ideal en que como luminoso faro ha de resplandecer la justicia y el derecho.

Cuando se acometen con fortuna gigantescas empresas, los ánimos como tocados por corrientes eléctricas, se sienten movidos a ensancharse en el hermoso horizonte de las esperanzas y el deseo del bien, lema de los hombres altruistas, hace buscar por todos los medios que estén a su alcance esos proyectos y reformas con que poder mejorar la situación moral y económica de los pueblos introduciendo a la vez en los mismos el engrandecimiento, la civilización y el progreso.

Por eso no hay nada más triste, más doloroso ni más desconsolador que presenciar el estado de cobarde postración en que se haya Molina, porque sus hijos, faltos de unión y energía, solo hemos pensado en que estamos incapacitados para toda obra grande, y claro está, rendidos ante el peso del infortunio, bajamos la frente, aceptamos la desgracia y si alguien nos pregunta a qué obedece esto, no acertamos a contestar otra cosa sino que el presente se consume en la impotencia y que en el porvenir, solo esperamos la muerte.

Nosotros diríamos algo de esta manera de pensar que se asemeja mucho al pensar de los Semitas, pero no los creemos procedentes y por eso nos apartamos para entrar en el fondo de la cuestión.

Molina de Segura, la esclava, la huérfana de padre y madre, la que si alguien ha depositado en ella su mirada ha sido para considerarla como un lugar de donde después había de extraer el vino para sus festines y sus orgías, la que por su situación geográfica debía ser una maravilla; esta población de más de once mil habitantes, está condenada a vivir en oscura noche.

¿No es una vergüenza? ¿No es un insulto que constantemente se está prefiriendo a la civilización el que en un pueblo de esta naturaleza solo haya una escuela pública con un maestro que es imposible pueda atender al crecido número de alumnos que a ella asisten?

Molina lo que quiere son las Escuelas Graduadas y acerca de esto e interpretando el fiel pensar del pueblo, ya hizo una campaña en «El Eco», simpático periódico que se tiraba en aquel entonces, nuestro querido amigo y paisano don Antonio Sandoval, pero desgraciadamente sus razonados artículos, llenos de erudición y de sanas enseñanzas, no encontraron eco ni fueron oídos por los que tienen la sagrada obligación de mirar por el bien del pueblo y sus súplicas y clamores se perdieron como los cánticos del ruiseñor en las inmensidades del vacío.

Pero hoy vuelve a ponerse este asunto sobre el tapete y los jóvenes que forman la Redacción de EL REGENERADOR piensan hacer una cam-

paña sobre este asunto inspirado solo en los fines nobles de que las graduadas sean un hecho. Y lucharemos sin descanso hasta que veamos resuelto satisfactoriamente este problema de tan vital importancia, porque es de justicia y son los deseos y las aspiraciones del pueblo de Molina.

No queremos partir de carrera porque a pesar de que somos jóvenes, nos gusta el pensar y el premeditar las cosas para no incurrir en errores y que nuestra labor sea provechosa.

Y antes de todo, rogamos al Sr. Alcalde, si con éste no se rebaja ni se denigra, el que comuniquemos a la Redacción de este periódico por escrito, aunque le sirva de molestia, las causas que han motivado el que no esté ya instalado en Molina ese alcázar de la ciencia, cuya luz ha de iluminar las inteligencias de tantos niños faltos de cultura si queremos hacer hombres provechosos para el mañana.

Sí, Sr. Alcalde, a V. como primera autoridad, nos dirigimos esperando el que se nos dirá la verdad, porque de no ser así, contamos con datos suficientes para nuestra campaña y en el próximo número desnudaremos nuestra espada y sálvese el que pueda, pues estamos dispuestos a decir cosas que harán tablar las peñas.

## La conciencia del deber

Cuando los pueblos sienten ansias de ilustración, y los hombres encargados de regirlos no se encuentran con las necesarias aptitudes para llenar sus justas aspiraciones, es un deber de conciencia en éstos reconocer su ineptitud y abandonar las riendas gubernativas en manos que estén capacitadas para hacer lo que ellos no pudieron.

Pero desgraciadamente les impide la ignorancia, a muchos de los que ocupan esos cargos, reconocer su inutilidad; no saben e aparentan ignorarlo, que para hacer la felicidad de un pueblo, no basta con lucir con más o menos gallardía un bastón con borlas, ni en mirar con gesto desdeñoso a cuantos hombres le rodean, ni en ostentar pomposamente sus nombres en documentos oficiales, precedidos del don en que nunca les hiciera soñar la oscuridad de su origen.

Para gobernar bien un pueblo debe el hombre despojarse de necias vanidades y compenetrarse con las miserias del mismo, estar atento a la más leve queja de sus hijos y procurar siempre cubrir sus necesidades; sin escuchar jamás el interesado consejo de serviles aduladores.

He ahí por qué, los encargados de esa misión, deben tener un espíritu abnegado y un alma fuerte, considerando el cargo que el pueblo les confiere como un deber grande que cumplir y no como un ostentable galardón. Deben recordar continuamente que el pueblo confiado les

encarga la defensa de sus intereses contrayendo con él un sagrado compromiso que siempre debe honradamente cumplir.

Don Amadeo de Saboya, tras un corto reinado, abdicó voluntariamente la corona, al comprender que no podía llenar las aspiraciones de los españoles.

¡Cuántos hombres le imitarían hoy, si tuviesen la conciencia del deber de que dió tan alto ejemplo aquel augusto monarca!

LUIS DE ORSINI.

## ¡TODO IGUAL!

QUEJAS

Se ha presentado en esta Redacción una comisión de colonos a quejarse de que ni en aeroplano pueden pasar por el camino del Salgar, debido a que el brazal que pasa por el camino del Lagar, debido a que el brazal que pasa por el arco de la Consolación no está canalizado como debiera estar.

También los vecinos del caserío de Torrealta, se lamentan de que el puente que había en el cruce de la vereda de la Rambla con el camino que conduce a dicho caserío, desapareció hace unos cuantos años, sin que hasta la fecha se haya construido el sustituto.

Lo que ponemos en conocimiento del señor Alcalde para si cree que deba hacer algo.

## CONFETTIS Y SERPENTINAS

Tenemos noticias de que una de las primeras autoridades piensa dimitir el cargo para dedicarse a empresario de Teatros.

Ni lo pienses, prenda mía;  
no abandones la Alcaldía  
porque, entonces... nos hacías  
aborrecer a Talía.

Dice una de nuestras primeras autoridades que todos los que escribimos en EL REGENERADOR somos unos ignorantes y tontos.

Adios, Séneca del látigo.

## Apuntes sobre la Historia

Dicen que pasó en Oriente, allá por la antigüedad un caso tan estupendo que le pone a uno a dudar de si mentirá la historia o de sino mentirá.

Dominaba en cierto día, en cierto pueblo o lugar, pues la historia no detalla si era Villa o capital,